

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado. —Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono; número 181)

En la redacción y admon., Torri-  
jos, 57, bajos — No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

## COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

## SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas  
Entre Alicante y costas de  
Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha  
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Linea de Orán.—Siguiendo la costum-  
bre que desde antiguo tiene establecido esta  
Empresa, y para dar mayores facilidades a  
los señores Cargadores y Pasajeros en la li-  
nea entre este puerto y el de Orán, se esta-  
blece un doble servicio á partir del 1.º de  
Abril de 1900, en esta forma:

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—  
Vapor "Africa", saldrá todos los martes á las  
cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá  
todos los viernes á la misma hora.

Ambas salidas con escala en Cartagena.

Linea de Argel.—Servicio decenal.—  
Salidas para el puerto de Argel todos los  
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,  
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del  
mismo.

Se admite carga para todas las líneas á  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse á su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isab-  
el II, núm. 11.—Alicante.

## Arioz valenciano

(Véase la 4.ª plana)

## TOCANDO A MUERTO

Cuando los lúgubres sonidos de los cam-  
panarios de Barcelona y Valencia han doblado  
tristemente por las víctimas de los su-  
cesos del jueves 10, por admirable contraste  
en todas las iglesias de España doblan sus  
campanales anunciando á los pueblos la  
muerte del Gobierno y de todo el régimen  
de mixtificación, de hipocresía, de deola-  
ción y de ruina de la patria española.

La gran manifestación nacional del jue-  
ves indicado, salpicada de sangre por los ex-  
cesos de un poder brutal y cobarde, abrió  
la tumba al Gobierno y denunció la obra del  
régimen por interdicto de obra ruinosa.

Los consejeros del rey son ya á manera  
de espectros que se mueren, que se agitan,  
que, impulsados no por la acción circulatoria,  
sino por el sistema nervioso, tienen  
fuerzas aún para sacudir sus músculos y agi-  
tar sus brazos señalando terroríficas dispo-  
siciones que no han de cumplirse, dictando  
órdenes de violencia y cruel represión que no  
han de ejecutarse, y por de más ante la san-  
gre vertida acumula nuevos elementos para  
atizar el fuego vivo en el fondo. Aún puede  
ofrecerse una tumba como lugar de re-  
poso.

Pero si persiste en sus fieros desplantes,  
apela á las determinaciones extremas de  
acalla los gritos de la víctima con las bruta-  
les ejecuciones de la fuerza, la justicia po-  
pular se hará sentir con todos los rigores de  
la ira y de la venganza, desbordado en jus-  
ta indignación quien todo lo puede, y que  
tan gallarda muestra ha dado en la memora-  
ble fecha, de que todo lo quiere para redi-  
mirse.

Esos ministros muertos moralmente, des-  
autorizados por la voz unánime de un pue-  
blo que pide á gritos su caída, que condena  
con admirable unanimidad toda la obra del  
régimen, no se han ido todavía, siguen dis-  
frutando los poderes y la confianza de lo  
que es transitorio y mudable, frente á una  
nación que es lo inmutable y permanente.

Esos ministros se proponen aún realizar  
su maldecida obra, é injurian á las multitu-  
des y ofenden á todas las clases sociales,  
haciendo alardes de fuerza que no tienen y  
amenazando con la represión de los hijos  
del pueblo, puestos al servicio del Poder  
por la nación para pelear por ella y defen-  
der su territorio, no para utilizar sus armas  
contra sus padres, contra sus hermanos, con-  
tra sus deudos, contra sus amigos, contra  
sus conciudadanos. Ese poderoso elemento  
social, brazo armado de la patria, no es, no  
puede ser, instrumento de un Gobierno lo-  
co, y no lo será seguramente.

Esos ministros, cadáveres insepultos, fan-  
tasmás en movimiento, tienen la provoca-  
ción en los labios, pero llevan el miedo y el  
terror en el corazón.

Esos ministros se mueren y se agitan,  
dan órdenes y disposiciones, y no ven que  
el toque lúgubre hiere sus oídos y que el  
divorcio es completo entre el pueblo y lo que  
se proponen sostener.

Pero es que no se marchan, porque ya na-  
die quiere sucederlos; porque la fatalidad  
que empujó al Sr. Silveira hasta el más ele-  
vado puesto, le había señalado y escogido  
como instrumento para arrastrar en su caída  
á todo lo que con él se ha precipitado al  
abismo.

Esos ministros hacen bien en no marchar-  
se; esos muertos deben continuar asidos á  
las poltronas para que, cuando se haya abier-  
to la sepultura de su tumba, reciba tierra el  
cadáver de todo el régimen. Que no se vayan  
que vivan, que sigan por ese camino de pro-  
vocaciones y de violencias. Que España sea  
un cuartel, que no haya más autoridad que  
el sable, y que funcionen comisiones milita-  
res en todos los pueblos de la península.

Después del cierre del jueves vendrá otro  
cierre más trascendental, que llenará de pa-  
pel los sótanos del Ministerio de Hacienda; y  
luego se realizará el tercer cierre, el decisivo,  
el cierre de la escoba, haciendo el pa-  
pel de barrenderos todos los españoles no  
contaminados; y mientras tanto, que sigan  
las campanas doblando por las víctimas de  
los desafiados del poder y tocando á muer-  
to para que el pueblo acuda en masa al entie-  
rro de los poderes que se van y aclamen el  
nuevo régimen que se impone.

A. A.

## UNION REPUBLICANA

Asamblea de la fusión

La segunda sesión dió comienzo el martes  
á las cinco de la tarde.

Aprobada el acta, apruébanse nuevas re-  
presentaciones de Córdoba, dáse cuenta de  
nuevas adhesiones, se lee de nuevo la Memo-  
ria del Directorio y el dictámen de la Comi-  
sión nombrada, que dice así:

«Los que suscriben, después de haber exa-  
minado atentamente el programa y bases de  
la Unión Republicana Nacional que el mar-  
tes fué sometido por el Directorio á la deli-  
beración y resolución de esta Asamblea, cum-  
plen la comisión que por ésta les fué enco-  
mendada de informar sobre la aprobación,  
sin alteraciones ó emendadas, ó la desapro-  
bación de dicha fórmula de concordie, teniendo  
el honor y la satisfacción de proponer uná-  
nimente se sirva esta Asamblea adoptar  
los siguientes acuerdos:»

Primero. Aprobar el programa y bases  
de la Unión Republicana Nacional.

Segundo. Declarar que la Unión republi-  
cana, fiel y legítimamente representada por  
esta Asamblea, aunque hubiera deseado la  
desaparición de los actuales partidos políti-  
cos, acepta y concurre á la Unión republi-  
cana nacional con la más entusiasta adhesión y  
el más sincero é inquebrantable propósito de  
completa unificación de las fuerzas y elemen-  
tos republicanos en bien de la patria, que  
urgentemente y de modo ostensible reclama  
remedios y manifiesta justas aspiraciones,  
que la razón y antecedentes históricos de-  
muestran sólo podrán obtenerse de un Go-  
bierno nacional republicano.

Tercero. Dar un voto de gracias á los que  
han tenido el celo, el acierto y la fortuna de  
concertar y redactar las bases y programa  
de dicha Unión.

Madrid 15 de Mayo de 1900.—Mariano  
Santos Pineda.—Cirilo Tegerina.—Ignacio  
Hidalgo Saavedra.—Juan G. Ballesteros.—  
Adriano Moreno.—Liborio G. Tapia.—J.  
Auso.

Se pone á discusión el dictámen de la Co-  
misión. Nadie hace uso de la palabra en con-  
tra. Queda aprobado por aclamación.

Se da lectura á varias proposiciones. La  
primera es defendida por el Sr. Albert. Es  
aprobada, por ser su espíritu el mismo que  
imperaba en el dictámen de la Comisión. En la  
segunda se pide dar á conocer al pueblo las  
bases de la unión pactada. En la tercera, pon-  
er en ejecución todos los medios necesarios  
para la realización de los acuerdos de la  
Asamblea. El Sr. Pinilla, primero, y la pre-  
sidencia después, advierte que todas estas  
proposiciones sólo pueden votarse en princí-  
pio, para que el Directorio acuerde respecto  
de ellas lo que crea más conveniente, una  
vez constituido en definitiva.

El Sr. Rigo trata de la cuestión de la jor-  
nada de las ocho horas, y manifiesta su  
deseo de que estudie este asunto el Direc-  
torio.

Le contesta el Sr. Azórate en breves y  
brillantes palabras.

El Sr. Labra da cuenta á la Asamblea de  
la muerte de D. Miguel Villalba Hervás, y  
ruega se asocien todos los republicanos al  
acto que en su honor se verificará en Ca-  
narias.

### Las dos Asambleas

En este momento, y en cumplimiento de  
lo acordado por la Asamblea, entra en el lo-  
cal la Comisión del partido progresista, en-  
cargada de saludar al de la Fusión, siendo  
recibida con grandes aplausos.

Constituían esta Comisión los Sres. Gu-  
llamón, Casero, Montestrucque y Vega de la  
Iglesia, por la Asamblea; Garrido Aienza y  
Cabañas, por la Mesa de la misma; Romero  
Gilsanz, por la Junta central, y Carande y  
Ruiz Beneyan, por la Comisión del partido  
que cooperó á la redacción de las bases de  
Unión.

Los Sres. Marcos Lorenzo, Romero Gil-  
sanz, Carande, Muro y Saaméron, pronun-  
ciaron elocuentes y entusiastas discursos  
enalteciendo la unión pactada, que fueron  
aplaudidos unánimemente.

A propuesta del Sr. Hidalgo Saavedra se  
acordó, que, á las nueve y media de la no-  
che, devolviese la Asamblea de Fusión la  
visita á los representantes de la progresista,  
y se levantó la sesión, concluyendo sus se-  
siones la Asamblea.

A la hora citada el espacioso local de la  
Tertulia Progresista estaba completamente  
lleno de representantes de ambos partidos,  
reflejándose en sus semblantes la satisfac-  
ción que les había producido el fraternal  
abrazo con que se había sellado la Unión re-  
publicana.

La Comisión de la Asamblea de fusión la  
constituían los Sres. Azórate, Morayta y  
Muro, por el Directorio; Marcos Lorenzo  
Menéndez Pallarés y Rico Cabot, por la Me-  
sa de la Asamblea, y en representación de  
ésta los Sres. Hidalgo Saavedra, Ballesteros,  
Mura, Trevijano, Perez Pastor, Roselló,  
González Gil y Moreno.

Al ocupar la mesa los Sres. Romero Gil-  
sanz, Marcos Lorenzo, Muro, Azórate, Ca-  
rande, Vega de la Iglesia, Morayta, Hidalgo  
Saavedra y Ballesteros (D. Juan Gualbertó),  
resonó una prolongada salva de aplausos.

Tras breves palabras del Sr. Romero Gil-  
sanz, pronunciaron discursos, tan brillantes  
como entusiásticos, los Sres. Marcos Loren-  
zo, Torres (D. Bernardino), Carrasco, (don  
Santiago), Gonzalez Cienfuegos, García Te-  
mes, Ballesteros, Hidalgo Saavedra, Menén-  
dez Pallarés, Sevilla, Vega de la Iglesia,  
Guardiola, Morayta, Azórate y Muro, y en  
nombre del presidente, Sr. Romero Gilsanz,  
hizo el Sr. Carande un notable resumen.

Todos los oradores fueron premiados con  
grandes aplausos por los asambleístas, ter-  
minando tan solemne acto á las doce de la  
noche.

Los representantes de ambos partidos lle-  
van á sus provincias gratísimas impresiones  
de los fraternales actos del martes.

\*\*

El Sr. Esquerdo ha obsequiado con un  
banquete, en sus posesiones de Carabanchel,  
á los señores de la Junta central del parti-  
do progresista y á los representantes de la  
prensa que han asistido á las deliberaciones  
de la Asamblea de nuestro partido.

El distinguido escritor D. Joaquín Dicen-  
ta ha publicado en *El Liberal* de Madrid un  
bien escrito artículo, que reproducimos á  
continuación por referirse á la histórica ciu-  
dad de Elche, donde reside el Sr. Dicenta:

## DESDE EL CHE

Más sabios.—Preparativos.—Una vi-  
sita al Círculo Obrero

Querido Moya: \*

Ya han llegado casi todos los astrónomos  
que anunciaba á usted en mi carta última;  
todos llegan acompañados por equipajes  
monstruosos; cajas enormes, fundas cuida-  
damente acorreadas; sobre las que se dibujan  
articulaciones de acero, embudos gigantes-  
cos, que tendrán por oficio colar la luz del  
sol durante el eclipse; estuches, lentes... qué  
sé yo... La tramoya entera y verdadera, in-  
dispensable al éxito del futuro espectáculo.

Junto á esos equipajes caminan los sa-  
bios, mirándolos con mirada de madre celo-  
sa, custodiándolos con más vigilancia y res-  
peto que patrulla de guardia civil; caja de  
caudales, mientras los ilocitanos presencian  
el desfile con curiosidad, por igual repartida  
entre los aparatos y sus guardadores, entre  
la misión de aquellos y la indumentaria de  
éstos, entre la externa configuración de los  
primeros y la física estructura de los se-  
gundos.

Haylos, por lo que á los últimos se refle-  
re, para todo linaje de adiciones, en el buen  
sentido de la palabra. Tipos del Mediodía  
francés, enérgicos, activos, nerviosos, hablan-  
do el vivo y pintoresco dialecto provenzal;  
tipos graves, fijos, que parecen vivir por  
dentro y no conceder á la vida exterior más  
que los ojos, puestos invariablemente en la  
atmósfera; figuras aristocráticas, atildadas  
en el vestir, ceremoniosas en las maneras,  
casi diplomáticas en el trato, y junto á esa  
representación extranjera, destácase la pa-  
tría representación, encomendada hasta el  
presente á marinos del Observatorio de San  
Fernando, que cruzan las calles de Elche os-  
tentando el glorioso uniforme de la desven-  
turada marina española.

No cabe duda; el eclipse significa un so-  
lemne acontecimiento para la ciencia. Los  
mismos profanos estamos plenamente con-  
vencidos de ello al ver el esfuerzo realizado  
por los sabios y por los gobiernos europeos.  
Cien mil napoleones representa el coste de  
los aparatos que traen consigo los señores  
Hamy y Legarde, representantes del Obser-  
vatorio de París; otro tanto el de los aporta-  
dos por las Comisiones de Toulouse y de  
Montpellier. Súmense á esto los gastos de  
transporte, los invertidos en anteriores tra-  
bajos, los de dietas, estancia, etc., y se com-  
prenderá que Francia ha tirado la casa por

la ventana para estar representada dignamente. Y también fijarse en los desfiladeros particulares hechos, como sabio y como persona, por el conde de la B. y de Pluvini, y en el desembarco que significa el viaje marítimo del centenar de astrónomos que desembarcarán en Santa Pola, acudidos por Flammarion, hay que convenir en que los astrónomos, ya aislados, ya colectivamente, no pelean de avanos en estas circunstancias.

Tampoco el Gobierno español ha andado parco con delegados. A cada uno de los oficiales que constituyen la Comisión del Observatorio de San Fernando les ha ofrecido, como sobresueldo, la friolera de... ¡siete pesetas diarias!... ¡Bien hecho!... ¿Somos o no somos?—habrá dicho el Gobierno español.—Pues como quien somos cumpliremos. Y como quien son han cumplido.

Por ahora, no hay modo de hablar ni con los astrónomos extranjeros ni con los nacionales... Tiempo les falta para montar aparatos, tirar líneas, escoger puntos de observación, y registrar notas y apuntes. Tiempo les falta, y fuera descortesía hacia ellos y poco respeto á la ciencia ir á robarles ese tiempo.

Yo, de mi parte, renuncié á visitarlos hasta que tengan completamente puesto en orden de batalla su ejército de anteojos. Entonces sí, entonces los visitaré para rendir un testimonio de respeto y admiración á esos mineros del infinito, que han preparado, durante meses y meses, su obra de poetas y de sabios; á esos hombres que aguardan el eclipse con impaciencia y miran nerviosamente al espacio, temiendo siempre que una envidiosa nube venga á destruir su impropia y asidua labor.

Tan preocupados se encuentran, que monsieur Hamy, hablando el otro día con López Campello, oyó decir á éste:

—¿Qué contrariedad para ustedes si el día 23 amanece nublado!

—¡Oh, no!—respondió el sabio astrónomo francés, con los ojos humedecidos por las lágrimas.—No diga usted eso! Eso no puede ocurrir! No ocurrirá! Perderse en una hora meses enteros de trabajo! ¡Aplazarse hasta dentro de tres siglos investigaciones tan precisas á la ciencia! ¡No! ¡No ocurrirá! Si ocurriese sería una infamia del cielo. El cielo no tiene derecho á ser infame.

\*\*

Mientras los sabios se preparan para el estudio de la próxima cataclipsis solar, se me permitió referir á usted una visita que no hace muchos días, el 1.º de Mayo, hice al Círculo Obrero de Eliche.

Era tan hermoso el espectáculo que los hombres, los trabajadores, socialistas y no socialistas, allí reunidos ofrecían; representa un síntoma tan consolador para los que en esta época angustiosa de la patria existencia vemos los ojos á todas partes, buscando algo que signifique actividad consciente, humana energía, vida robusta, progreso razonado, resplandecer de soles nuevos que borran y disipan el asqueroso crepúsculo social en que, medio á oscuras, combatimos, que á usted, como á todos sus amigos, como á los lectores de su periódico, sin distinción de criterios, ha de resultarle lo que á mí bocanada de aire sano penetrando en un pecho que se asfixia.

Hay en Eliche siete mil obreros próximamente, de los cuales componen la mayor cantidad los dedicados á la industria alparagatera en sus varios suboficios y aplicaciones. Hace catorce años estos siete mil trabajadores vivían aislados, sin instrucción, sin apoyo, sin guía, faltos de medios para educarse, de fuerzas para combatir y de recursos para progresar.

Juan Bautista Sala, un obrero tan humilde como los otros, más que los otros afortunado ó emprendedor, concibió, en unión de varios amigos suyos, la idea de fundar una sociedad de socorros mutuos. Corrió la idea como reguero de pólvora entre los trabajadores ilicitanos; siguieron á la idea las luchas que á todas las ideas acompañan, y con veintitrés compañeros más constituyó Sala el Círculo Obrero. Hoy cuenta el Círculo mil setecientos socios; reparte anualmente ciento veintiséis mil ochenta pesetas entre los asociados que de socorro necesitan; posee un espacioso local donde reunirse; dos secciones de oficinas que viven dentro de la sociedad y se hallan formadas por los gremios de zapateros y costureros, constructores de suela, y un capital efectivo de diecinueve mil pesetas.

Catorce años han sido bastantes para que la idea de Juan Bautista Sala se haya convertido en hecho real, positivo, que significa la constitución de una fuerza, la existencia de un núcleo inteligente, que trabaja á compás de sus afines, de los obreros todos,

intelectuales y manuales, en la edificación del porvenir.

Por eso yo, que en el porvenir espero, como esperamos todos y mejor que nosotros, como los españoles, tan ruin presente disfrutamos, saludé con respeto el retrato de Juan Bautista Sala, del obrero desaparecido del mundo, y estreché con gozo, con satisfacción íntima, la mano callosa de aquellos hombres ennoblecidos por el trabajo, fortalecidos por la instrucción, seguros de su derecho y confiados en la justicia de su causa, en la futura y lógica redención de su clase; redención que piensan conseguir, no por medio de lógicas, y por lógicas, repugnantes brutalidades, por la mutua ilustración, y la mutua defensa, y la comunidad de ideales y procedimientos, y la propaganda activa y la constante y pacífica representación de su derecho.

Si estrechaba sus manos con orgullo, con alegría, y al ver que eran ellos, no ya el obrero embrutecido por la ignorancia, por el alcohol y por la servidumbre de hace algunos años, sino el obrero de hoy, culto, sobrio, libre, trabajador y fuerte, y al oír que entre esos obreros de la ciudad había también obreros del campo, saludé en unos y otros la aurora de un mediodía sublime y potente, en que reunidos todos los obreros, los intelectuales y los manuales, los que del trabajo de su cerebro y del trabajo de sus músculos viven, constituyan una legión formidable y honrada que, ensauzando las inconscientes brutalidades de abajo, no consienta tampoco las conscientes brutalidades de arriba.

Joaquín Dicenta.

### Notas y notitas

Dic- La Correspondencia Alicantina:

«El Sr. Sevilla.—Por los periódicos de la corte llegados hoy nos enteramos de que nuestro querido compañero D. Rafael Sevilla, designado por los republicanos de esta ciudad para asistir á las asambleas que se están celebrando en Madrid, ha pronunciado un elocuente discurso contestando al señor Lerroux.

Nuestro aplauso al distinguido amigo y compañero».

Agradecemos con toda el alma á tan querido colega las honrosas frases que dedica á nuestro director.

En realidad de verdad no sabemos lo que sucede por esa España de Silveira y de su compañero Gasset.

Como se oice que la censura aprieta, los corresponsales se abstienen de telegrafiar aquello que suponen ha de disgustarle al Gobierno, y, por tanto, podemos decir que vivimos como los niños del Limbo.

Sin embargo, se puede asegurar, sin temor á ser desmentidos, que la tranquilidad reina ya en toda España.

El argumento empleado por el Gobierno es un argumento que convence desde el primer disparo.

En Santander se ha agravado el conflicto de los huelguistas de los astilleros.

Resistieron á la guardia civil y ésta dió varias cargas, resultando varios heridos.

Témese que se reúnan hoy muchos miles. Amenazan cortar el ferrocarril y el telégrafo.

Ahora está la cuestión batallona en los desplantes de Gasset, novicio tiranillo de procedencia imparcialísima, quien se propone á las primeras de cambio disolver todas las Cámaras de Comercio españolas: las que están conformes con Paraiso, y las que no lo están.

Y si no se disuelven cuando su excelencia lo disponga, su excelencia las desafiara en campo raso, porque su excelencia es uno de los epítetos de cartel que tenemos.

Por lo que se ve, todo son sustos y amenazas, y el porvenir que nos viene encima tiene un color de los demonios.

Los republicanos progresistas

Cumpliendo un acuerdo de la Asamblea republicana progresista, la mesa que ha presidido las deliberaciones de la referida Asamblea estuvo el martes en el domicilio del cónsul general del Estado libre de Orange para expresarle, en nombre de aquel partido, la admiración que siente por el valor y heroísmo con que defienden la independencia de las repúblicas del sur del Africa.

Dada cuenta del cumplimiento de esta mi-

sión, la Asamblea acordó que la Mesa, acompañada de la Junta central del partido progresista alegada en la sesión del martes, visitara oficialmente á las seis de la tarde á la Asamblea de fusión, como prueba de fraternidad y de solidaridad republicana.

El miércoles á las once, y con este acto dióse por terminada la Asamblea progresista, obsequió el jefe del partido, Sr. Esquerdo, en su casa de Carabanchel con un banquete á la Junta central y á la prensa.

La Gaceta publica una real orden declarando que es lícita la fabricación y venta del juguete llamado *tracuó giribaldi* y no puede ser considerado género de contrabando, que á fin de evitar la posible defraudación de los intereses del gremio de fabricantes de cerillas y fósforos que hoy explota el monopolio de dichos artículos en virtud de un contrato con el Estado, debe prohibirse á los fabricantes de aquel juguete que lo elaboren en la misma forma que los fósforos de cartón, debiendo, por el contrario, distinguirse de los mismos con notables diferencias exteriores, imponiéndose por esta falta la penalidad que corresponda al que fabrica ó vende fósforos de cartón sin la autorización del gremio.

Diputación provincial

Anteayer mañana, bajo la presidencia de D. José A. de Cervera y con asistencia de los diputados Sres. Tari, Bonmatí, Carratalá, Zaragoza, Elizacoin, Javaloyes, Sorribes, Ferré, Chabás, Ferrer, Pérez Gironé, Gozaibez, Paig, Samper, Costa, Gisbert y Terol, celebró sesión la Diputación provincial.

Leída el acta de la anterior, y salvo ligeras observaciones y reparos, fué aprobada.

Se dió lectura de varios dictámenes que quedaron el martes sobre la mesa, siendo todos aprobados después de un ligero debate sostenido por los Sres. Gironé, Sorribes, Elizacoin, Javaloyes y Zaragoza, que fué motivado por el dictamen, por el que el señor D. Juan Bautista Lafora, como concesionario de la línea ferrocarril de Denia-Alicante, Ganciá, solicita de la Diputación se le conceda una concesión, siendo esta aprobada con una ligera enmienda del señor Pérez Gironé.

El Sr. Cervera propone al Sr. Ferré, para que forme parte de la junta del Asilo de San I defonso, acordándose así.

El señor presidente pone en conocimiento de los señores diputados una solicitud dirigida á la Excm. Diputación provincial por D. Miguel de Elizacoin, en la que dicho señor solicita el concurso de la Diputación para que con su apoyo moral, tan importante, ayude á la idea de dicho Sr. Elizacoin, de crear en esta capital un Museo-Exposición. Acordóse prestar el apoyo pedido.

El diputado Sr. Elizacoin propone que en el primer concurso que se presente para el arriendo de nuestro Circo Taurino, acuda la Diputación con objeto de ver si entra en sus cálculos caso de convenir y teniendo en cuenta los resultados prácticos que dió la corrida de Beneficencia celebrada hace dos años, alquilar a Plaza de Toros para celebrar corridas de Beneficencia, terminando la sesión.

COLABORACION LITERARIA

### CREPÚSCULO

El sol iba al ocaso; la débil claridad del crepúsculo imprimía al paisaje una suavidad de tonos opacos y agrisados, y en el confín del horizonte aparecían nubes de celaje rojo, al reflejar los últimos destellos del astro rey.

Las auras vespertinas mecían ligeramente la enramada selva, y los tiernos pajarillos, posados en la copa de frondosos árboles, lanzaban armoniosos trinos y poéticos gorjeos; era la caída de la tarde, y todo respiraba quietud, reposo, envolviéndonos en ese adormecedor éxtasis que predispone á la contemplación mística y silenciosa, y en el que la idea de lo infinito arrastra el pensamiento, y estremece el corazón...

Oíase á lo lejos el amoroso balar de las ovejas de vuelta al redil, el cadencioso canturreo de pastores y zagalas, que alegres iban en pos del hogar, tras las faenas de un día de labor; ecos que unidos al ladrido del perro y al mugido del buey, formaban un conjunto de admirable concierto, canto de alabanza, poema de dulzura y embeleso, sinfonía de amor.

Las tapias de un convento alzábanse majestuosas, y sus ennegrecidos muros, en los que brotaba el magro y el jaramago, parecían defender altivos aquel recinto en el que nadie osaba penetrar.

Sus cipreses, su lizantina arquitectura, sus torreones mohosos, todo infundía tedio, pavor.

Un clamoreo cadencioso y triste turbaba aquel silencio, y mil voces débiles y apagadas uníanse en rúgubres acordes entonando una oración. Era el rezo de las hermanas, quizás la queja de sus almas; tal vez la protesta de su suerte, ¡Quién sabe! Arcano misterioso que nadie penetró jamás, tumba de afectos é ilusiones, sepulcro de la flor de juventud. ¡Quién sabe lo que se esconde tras los muros de un convento...

Dramas de funesto desenlace, novelas de crueles desengaños, hieles, desesperación, lágrimas de sangre; todo, todo menos paz ni sosiego; que allá en el fondo de su seno tenebroso ocultaba mucho barro, poca luz; mucha fealdad, poca hermosura.

Y el rezo iba siguiendo, monótono y acompañado; y semejante á un canto de ultratumba, producía frío en el corazón, muerte en el alma...

...Las sombras de la noche tendían su negro manto, y la luna empezaba á alumbrar los torreones del convento, cuyos perfiles fantásticos se destacaban en la penumbra. Sentí horror, y me alejé.

S. Va'enti Calbetó.

### CORREO DE MADRID

16 Mayo 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Muy Sr. mio: Romero Robledo ha conferenciado dos horas con Sagasta, desistiendo de la petición de la convocatoria de Cortes; pero opinando que debe hacerse una reunión de las minorías para protestar de la conducta del Gobierno y que el país vea que cumplen con sus deberes.

Sagasta es opuesto á la reunión por considerarle contraproducente por las discrepancias que hay entre los políticos; pero firmará un mensaje dirigido á la reina en contra del Gobierno si lo firman todos los jefes de las minorías.

Háblase de que se ha constituido un tribunal de honor para juzgar á un jefe de cuerpo facultativo que ejerció mando en Cuba.

Se añade que el fallo ha sido contrario, pero no se sabe nada en concreto.

Ha llegado el archiduque austriaco, portador de las insignias de la Orden de San Esteban para Alfonso XIII.

En la estación le recibieron todo el Gobierno y muchos gentiles hombres.

Al principio le acompañaba el embajador de Austria, quien lo presentó al elemento oficial.

Hizole los honores una compañía de infantería, á la que revisó, marchando despues á Palacio.

El presidente de la Diputación de Madrid y varios individuos de la corporación visitaron al Sr. Dato para darle cuenta del Mensaje de protesta aprobado en sesión contra las manifestaciones de Cataluña.

El Sr Dato ha negado que en el Consejo de anoche hubiera desarmonía entre los ministros en el examen de la circular del Sr. Gasset, relativa á las Cámaras de Comercio.

Si se admite la dimisión del gobernador de Barcelona, Sr. Sanz Escartin, le sustituirá un hombre civil.

El archiduque Fernando Carlos de Austria visitará los cuarteles y hará excursiones al Escorial y á Toledo.

Es casi seguro que se suspenderá al Ayuntamiento de Reus, á consecuencia del expediente motivado por la manifestación hostil de aquel vecindario al señor Dato.

La reunión de la junta directiva de la Cámara de Comercio de Madrid ha sido aplazada.

El Corresponsal.

### Varias noticias

Se ha despedido de S. E. el teniente coronel del regimiento de la Princesa D. Eduardo Eiras, que marcha á Toledo y Segovia con licencia.

También se ha despedido para Lérida el primer teniente de la guardia civil D. Enrique Hidalgo, que marcha á incorporarse.

Tenemos entendido que el Sr. Romeu, presidente de la sociedad de dependientes de comercio de esta plaza, para fines altamente benéficos, ha nombrado una comisión organizadora para dar una becerrada el próximo verano, la cual ha dado principio á sus gestiones.

A pesar de la reserva que se guarda en la organización del espectáculo, nos consta que será variado y ameno. Uno de los matadores será el socio D. Luis Cifuentes, que tanto se distinguió como banderillero el año anterior.

**GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN**

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

al cual se le presenta con este motivo ocasión donde podrá demostrar nuevamente su celebrado arrojo ante los toros.  
Como la variedad del espectáculo ha de ser sorprendente, la comisión tratará con el fotógrafo Sr. Cantos para sacar fotografías de los grupos que se acuerde.

**MOLISMINI**

Infalibrecita manchas.—Droguería «El Timón», Calatrava. Alicante.

Farmacia de Aznar  
Sagasta 26

Se recibe todos los meses vacuna del Instituto Félix et Fluck Lausanne (Suiza).—Tubo una peseta.

Por la tesorería de Hacienda de la provincia se ha dirigido una nueva circular á los Ayuntamientos concediéndoles el improrrogable plazo de seis días para que remitan certificación expresa de las cantidades recaudadas por conceptos de consumos para el Tesoro durante el primer trimestre del año corriente.

En los tres primeros meses del año han entrado en Francia, según la última estadística oficial publicada en dicho país, 1.000.143 hectolitros de vino.

Pianos, armoniums y música  
Pianos manubrios, Instrumental  
**Antonio Falcó**  
Castaños, 17.—ALICANTE.

El señor gobernador civil ha remitido á la Comisión provincial para que emita su informe, el pliego de condiciones económicas formado por el Ayuntamiento de Novelda para la construcción de una plaza de abastos en la citada villa, según proyecto facultativo que previo dictamen del señor arquitecto provincial, fué aprobado por el gobernador civil.

**A LOS FORASTEROS**

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement. Allí encontrareis de todo lo que vuestros gustos apetezca, a precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante. Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Leemos en la prensa de Madrid que á la vista de Tarragona ha zozobrado una barca pescadora de aquella matrícula.  
De cinco hombres que la tripulaban han perecido dos, uno de ellos natural de Santapola, llamado José Soler.

La Asociación general de España ha solicitado del Gobierno la reforma de la ley de caza, para evitar los abusos que á diario se cometen.  
En la exposición se indican los siguientes remedios:  
Establecimiento de la guardia rural militar; impedir la tala y descuaje de los montes y sierras; celebrar certámenes de tiro al vuelo y del tiro al blanco; mejorar la raza de perros por una selección inteligente; crear revistas de caza para propagación de la cultura entre aficionados, y celebrar Asambleas de cazadores.

En la corrida celebrada el martes último en la plaza de toros de Madrid fue cogido, aunque sin consecuencias el diestro «Machaquito», que ha de torear en esta plaza el jueves 24 del actual.

**SINDICATO DE RIEGOS**

DE LA HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el día de ayer á las 4 de la mañana es el siguiente:  
Existencia de agua 87 palmos.  
Pared descubierta 11 idem.  
De ciervo 98 idem.  
Entra 1 1/2 hila floja.  
Salen 2 hilas fuertes.  
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.  
Alicante 17 de Mayo de 1900.—El director Laureano Antón.

Hoy en el tren mixto ha llegado á esta capital procedente de Madrid, nuestro querido director Sr. Sevilla.

**LINEA CONSEIL**

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

**BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE**



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanos Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Mokta, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Anguste Conseil, Theodore Conseil.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

**EL TIMON**  
**JESUS NOGUEIRA**

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autorías.

**PAPELES PINTADOS**

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

**LA SIN RIVAL**  
**Gaseosa CERNUDA**

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas  
agua de **SELTZ**

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

**CAFÉ SUÍZO**  
**Y BILLARES**

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

**SERVICIO ESMERADISIMO**

Se sirve cerveza fresca á presión, de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A los inteligentes

**COGNAC PRUNIER**

De venta en todos los cafés, casinos y establecimientos del ramo.

Para detalles, muestras y pedidos, Alfredo Expía Lamsignere.—Alicante.

**Gran Hotel Iborra**

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostias frescas.  
San Fernando y Esplanada de España.

**LA ELEGANTE**

Corcetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco.



La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte francés.

**ULTIMA HORA**

Madrid 17 (4'15 t.)

Hoy ó mañana pedirá el Directorio de la Unión Nacional hora á S. M. la reina para visitarla y protestar verbalmente ó por escrito, de los actos y extralimitaciones del Gobierno.

Al Directorio acompañarán la junta Directiva de la Cámara de Comercio y las juntas de los gremios de Madrid.

Madrid 17 (7 t.)

Suscripción empréstito verificaráse á Junio.—Asegúrase pediránse doscientos millones aligerar cartera Banco.—Ingléses retíranse reponerse Vaal.  
Bolsa: 70'10-27'10.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

Fué tan súbito, tan inesperado y vigoroso este ataque, que Rodolfo no tuvo tiempo para preverlo ni evitarlo. La Lechuza dió un grito de espanto, aunque no vió el resultado de esta lucha momentánea. Luego que cesó el ruido que hizo el cuerpo de Rodolfo al caer por la escalera, el Maestro, que conocía bien los subterráneos de la casa, bajó lentamente á la cueva, aplicando el oído.

—Anda con cuidado, mi amor—gritó la puerta inclinándose sobre la trampa.—¡Saca el puñal!

El bandido desapareció sin responderle. Ningún ruido se oyó al principio; pero al cabo de algunos instantes, resonaron en el fondo de la cueva los goznes de una puerta, y todo volvió á quedar en silencio.

La oscuridad era completa. La Lechuza sacó del cesto un fósforo, lo encendió, y extendióse por la sala lúgubre claridad.

En aquel momento asomó por la trampa el rostro monstruoso del Maestro de Escuela. La Lechuza no pudo contener una exclamación al ver aquella cabeza pálida, llena de costurones, horrible, con los ojos fosfóricos, que parecía arrastrarse por el suelo en medio de las tinieblas, alumbradas apenas por la moribunda luz de la cerilla. Algo recobrada de su primera sorpresa, gritó con aire de malévola adulación.

—¡Qué espantoso debes ser, amor del alma, cuando me has dado miedo á mí!

—¡Pronto, pronto, á la calle de las Vindas!—rugió el bandido echando una barra de hierro á la puerta de la trampa.—De aquí á una hora será tarde. Si es un lazo, aún no está armado á estas horas. Si no lo es, nos bastamos solos para dar el golpe.

LA CUEVA

LA CUEVA

# SECCION DE ANUNCIOS

## Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24.— Teléfono núm, 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

### R. GINER

## La Cerámica Alicantina

### DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 12.

## AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Bona con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación á Vapores (ex-lignes Grosses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Pierroy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandenot Freres, Verdeau y Compañía, G. Louis, y Maur et Prem.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Tenacho.)

Para fletos, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

## La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

### Roman Bono Guarner

### Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

### DON CELESTINO CHINCHILLA

### BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oioiten de esta dirección.

## E. BOTÍ CARBONELL

### FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

## LOS CHORICEROS

### GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de saichichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

### Mariano Alvarez

## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.845
Total		56.028.845

### 33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

FOLLETIN DE LA UNIÓN 197

como quien no quiere la cosa. Ahí lo tenéis. Si no sirve hoy, servirá otro día. Ahora nos diréis si aquella es ó no la puerta del tesoro—añadió la puerta á Rodolfo.

—Justamente allí es en donde está el dinero—dijo para sí—Murph dejarse engañar por esta bruja detestable! ¡Imposible! Como hasta las diez no espera ser acometido, habrá tomado las precauciones necesarias para entonces.

—Pero todo el dinero no está allí—continuó la Lechuza echando fuego por el ojo verde.—Al acercarme á las ventanas haciendo como que buscaba mi loro, vi algunos talegos de escudos sobre el escritorio de uno de los cuartos que hay al lado izquierdo de la puerta. Los vi tan claro como te estoy viendo, mi amor. Había más de una docena.

—¿Y el Cojuelo?—preguntó bruscamente el Maestro.

—Metido en su agujero, á dos pasos de la puerta del jardín. De noche ve como un gato. Como no tiene otra entrada el número 17, cuando vayamos nos dirá si ha llegado alguna otra persona.

—Bien—dijo el Maestro. Y, apenas hubo pronunciado estas palabras, se arrojó de improvviso sobre Rodolfo, y, asediándolo por el cuello, lo precipitó en la cueva abierta detrás de la mesa.

## CAPITULO XV

### La cueva

Rodolfo quedó sin sentido ni movimiento al pie de la escalera del subterráneo: tan violenta y repentina fué la caída. El Maestro lo arrastró hasta la entrada de otra cueva más profunda, lo arrojó en ella, cerró apresuradamente los cerrojos de una puerta maciza forrada con barras de hierro, y subió en seguida para ir á cometer un robo, ó caso un asesinato, en la calle de las Viudas.

Al volver en sí Rodolfo al cabo de una hora, se halló tendido en tierra y rodeado de densas ti-

## A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO, hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.— CORREO, salida 4'10 tarde, llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.— CORREO, salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'20 á 10'20 de la mañana.

Diogenias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 8'30 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.